



MENNONITENGEMEINDE
WORMS-IBERSHEIM



Bibel und Wein

Wie schmeckte wohl der Wein, der im alten Israel produziert und getrunken wurde?

**Vortrag und Weinverkostung am Mittwoch, 14. Juni
19.30 Uhr mit Prof. Wolfgang Zwickel von der Universität Mainz
vor der Mennonitenkirche in Worms-Ibersheim - Kirchplatz 1**

Biblischer Wein! Wir werden zwar keinen Wein probieren, der zu biblischer Zeit hergestellt wurde, aber Wein, der genauso hergestellt wurde wie zu biblischer Zeit. Das Forschungsprojekt basiert auf einem Seminar an der Mainzer Universität, bei dem die biblischen Herstellungsmethoden analysiert wurden. Anschließend wurden diese wissenschaftlichen Erkenntnisse in Zusammenarbeit mit dem Weingut der Stadt Mainz praktisch umgesetzt. Darüber wird in dem Vortrag mit begleitender Verkostung berichtet werden.

Das Ergebnis

Überraschen lassen bei der Weinprobe. Um es vorsichtig anzudeuten: Der Weintester Werner Eckert vom SWR meinte bei einer Weinprobe: „So schmeckt Wein, wenn man ihn sich selbst überlässt!“ Zum Abschluss wird es auf auch Wein von der Hochzeit von Kana geben – zumindest ansatzweise. Die Weinprobe ist auf jeden Fall ein wichtiger wissenschaftlicher Beitrag zum neuen Trend „Naturwein“ in der Weinvermarktung.

Die Mennoniten

Die Mennoniten sind eine **evangelische Freikirche** mit jahrhunderteralter Tradition. Es ergab sich durch Prinzipien der **Mennoniten eine oft erzwungene Zerstreung über Teile Deutschlands und der ganzen Welt**. Die Mennoniten waren und sind gute Bauern und waren so immer auf der Suche nach neuem Farmland.

Die wichtigsten Prinzipien:

- Die Glaubenstaufe von Jugendlichen und Erwachsenen
 - Einsatz für den Frieden
 - Schwurverbot
- Die souveräne, basisdemokratische Gemeinde

Mennonitengemeinde Worms-Ibersheim
Kirchplatz 1, 67550 Worms-Ibersheim
www.mennoniten-ibersheim.de